



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
MESA DE MOVIMIENTO	
22 ABR 2025	
Recibido.....	11:21.....Hs.
Exp. N°.....	56089.....C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, arbitre las medidas necesarias para la prevención del **Chroming Challenge** en la provincia de Santa Fe, un fenómeno de creciente difusión y alto riesgo para la salud de niños y adolescentes, vinculado a la inhalación de sustancias tóxicas promovidas en redes sociales.


Analía Granata
Diputada Provincial
SANTA FE



FUNDAMENTOS

Señora presidente:

El **chroming**¹ es una práctica que consiste en inhalar vapores tóxicos de productos comunes como aerosoles, desodorantes, pinturas y solventes, con el objetivo de experimentar un efecto psicoactivo breve y eufórico. Esta conducta, que ha sido viralizada en plataformas como TikTok, Instagram y Snapchat², representa un grave riesgo para la salud física y mental de los jóvenes. Entre los daños documentados se encuentran intoxicaciones agudas, daño cerebral irreversible, insuficiencia respiratoria, arritmias cardíacas fatales (síndrome de muerte súbita por inhalantes), daño a órganos vitales y muerte.

Diversos países han reportado casos de intoxicaciones masivas y muertes relacionadas con el **chroming**, incluyendo Australia, Venezuela³, Reino Unido⁴ y Estados Unidos. En Venezuela⁵, por ejemplo, se han registrado intoxicaciones masivas en centros educativos vinculadas a este reto viral, lo que evidencia la capacidad de esta práctica para afectar grupos numerosos de jóvenes simultáneamente. En la provincia de Santa Fe, resulta imprescindible anticipar y prevenir la posible llegada o expansión de esta peligrosa tendencia, protegiendo la salud de la población infantil y adolescente.

La facilidad de acceso a los productos inhalados y la influencia de las redes sociales en la difusión de retos virales incrementan la vulnerabilidad de los

¹ <https://www.stlouischildrens.org/health-resources/pulse/rise-of-chroming-in-adolescents>, traducido. Consultado 15 de Abril 2025.

² <https://www.makesocialmediasafe.com/> consultado Abril 2025

³ <https://www.elespectador.com/mundo/venezuela/chroming-el-peligroso-reto-viral-que-estaria-detras-de-la-ola-de-intoxicaciones-en-venezuela/>, consultado Abril 2025

⁴ <https://theconversation.com/chroming-choking-and-skull-breaking-social-media-challenges-can-come-with-deadly-consequences-236966>, traducido, consultado Abril 2025

⁵ <https://www.correodelorinoco.gob.ve/cicpc-investiga-reto-viral-sobre-bombas-lacrimogenas-en-centros-educativos/> consultado Abril 2025



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

jóvenes a caer en esta práctica. La búsqueda de popularidad, la presión de pares y la falta de información adecuada agravan el riesgo. Por ello, la campaña debe incluir estrategias educativas dirigidas a adolescentes, familias, docentes y comunidad en general, para fomentar la prevención y el fortalecimiento de valores y vínculos familiares saludables.

La prevención del **chroming**⁶ requiere un abordaje integral que incluya la participación de organismos de salud, educación, seguridad, medios de comunicación y organizaciones comunitarias. La campaña debe promover la sensibilización sobre los riesgos, la capacitación de docentes y profesionales, y la generación de espacios de diálogo con niños y jóvenes para desmitificar el reto y ofrecer alternativas saludables. Además, se recomienda colaborar con plataformas digitales para limitar la difusión de contenido que incentive esta práctica.

Una campaña de prevención eficaz contribuirá a reducir la incidencia de intoxicaciones y muertes evitables, mejorando la calidad de vida de los niños y jóvenes y la seguridad en los entornos escolares y comunitarios. Asimismo, fortalecerá la conciencia social sobre el impacto de las redes sociales en la salud mental y física, promoviendo un uso responsable y crítico de estas tecnologías.

Señora presidente, la gestión de este proyecto justificada por la alta peligrosidad del **Chroming Challenge**, su difusión viral entre niños y adolescentes en particular los pertenecientes a las generaciones Zeta y Alfa⁷, y la necesidad de implementar acciones preventivas concretas en Santa Fe para proteger a la juventud y sus familias, promoviendo una cultura de prevención, información y cuidado integral de las personas, en especial los niños y adolescentes.

⁶ <https://www.vumc.org/poison-control/toxicology-question-week/september-29-2023-viral-and-deadly-social-media-challenge-explained-what>, traducido, consultado Abril 2025

⁷ <https://www.enterat.com/actualidad/generaciones-anos-edad-nombres.php>, consultado Abril 2025



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Por todo lo expuesto, solicito a mis pares que me acompañen en el presente proyecto de comunicación.



Amalia Granata
Diputada Provincial
SANTA FE